



# PRI pide campaña nacional de vacunación contra sarampión

**El diputado Emilio Suárez Licona comentó que antes del brote, México era el único país del mundo con estatus de libre de sarampión**

**POR YVONNE REYES CAMPOS**

**E**l diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Emilio Suárez Licona, demandó a las Secretarías de Salud y de Educación Pública a implementar de manera inmediata una campaña nacional de vacunación contra el sarampión, con difusión masiva e instalación de módulos en escuelas de todo el país, a fin de inmunizar a toda la población y frenar el brote que enfrenta México.

Destacó que la Secretaría de Salud del Gobierno federal informó que, al 19 de enero de 2026, se habían acumulado 7 mil 168 casos confirmados y 24 defunciones asociadas al sarampión, de acuerdo con el Informe Diario del

Brote de Sarampión de la Dirección General de Epidemiología.

El diputado del PRI recordó que antes del brote, originado en febrero de 2025, México era el único país del mundo con estatus de libre de sarampión, certificado que fue retirado por la Organización Panamericana de la Salud, lo que evidencia un grave retroceso en materia de salud pública.

“El propio secretario de Salud, David Kershenobich, reconoció que durante la emergencia sanitaria por COVID-19 se dejó de aplicar la vacuna contra el sarampión, lo que provocó una caída en la cobertura de inmunización y facilitó el resurgimiento de esta enfermedad”, subrayó.



FOTO: CUARTOSCURO

**Hasta el 19 de enero** se habían acumulado 7 mil 168 casos confirmados y 24 muertes asociadas a la enfermedad.

## CASOS CONFIRMADOS SON DE PERSONAS SIN VACUNAS

Emilio Suárez Licona, diputado del PRI, informó que, de acuerdo con información oficial, más del 90 por ciento de los casos confirmados corresponden a personas sin antecedente de vacunación, mientras que los casos más graves y las defunciones se concentran en personas con esquemas incompletos, en niñas y niños menores de un

año y en adultos sin protección inmunológica de hasta 49 años.

Mientras que el grupo de menores de un año presenta la tasa más alta de incidencia, con 42.4 casos por cada 100 mil habitantes, y recordó que el primer caso importado se notificó el 14 de febrero de 2025 en Chihuahua, en una menor sin esquema de vacunación.

Suárez Licona dijo que, si bien reconoció que el Gobierno federal ha informado sobre la aplicación de más de 11 millones de

dosis y la disponibilidad de vacunas para los próximos dos años, comentó que un factor es el problema no es solo el abasto, sino el acceso efectivo y la prevención.

"Los diputados del PRI hemos sido claros en señalar la pésima cobertura en salud durante la llamada Cuarta Transformación: falta de medicamentos, de insumos, de planeación y, sobre todo, de prevención de enfermedades que ya estaban controladas", afirmó.

Por tanto, dijo que es imperativo facilitar la vacunación, especialmente para niñas y niños, y recuperar los esquemas completos que distinguieron a los gobiernos priistas, por lo que insistió en la necesidad de una campaña nacional con difusión masiva, que incluya escuelas, centros comunitarios y espacios públicos.

"Estamos hablando de una enfermedad que estuvo prácticamente erradicada en nuestro país. No podemos permitir más muertes evitables", afirmó el legislador del tricolor.